

Manifiesto de los empresarios: «reformas ya»

El Instituto de Empresa Familiar insta a Zapatero a tomar medidas urgentes y CEIM pide adelantar las elecciones

C. SEGOVIA / Madrid
Los grandes empresarios familiares de España han decidido reaccionar al constatar que la recuperación se tuerce y que empiezan a vender menos que el pasado año. Reclaman reformas económicas que enderecen la economía aunque queden meses para las elecciones. Si el Gobierno va a perder el tiempo, prefieren que adelante los comicios.

El Instituto de Empresa Familiar (IEF), que preside el dueño de Mango, Isak Andic, lanzó ayer un comunicado que, en realidad, tiene forma de manifiesto. Se titula *Reformas y decisiones ya. La economía no puede esperar más*.

Está suscrito por la junta directiva de esta influyente asociación empresarial de la que forman parte, entre otros, el presidente de Acciona, José Manuel Entrecanales, el de Mercadona, Juan Roig, el de Planeta, José Manuel Lara, el de Barceló, Simón Pedro Barceló o el del grupo Timón, Ignacio Polanco.

Todos ellos acordaron el pasado miércoles preparar un comunicado que fue difundido ayer y en el que instan «a no perder estos meses vitales». En «los tiempos de la clase política deben ajustarse a los de la sociedad española, sin depender del calendario electoral».

El director general de esta institución, Javier Quintana, afirmó ayer a EL MUNDO que «la preocupación en el IEF es máxima por la situación de la economía española». «Decidimos lanzar este comunicado de llamada de atención tras constatar nuestros socios que la recuperación se tuerce y que sus empresas están registrando unas ventas en el segundo trimestre de este año peores que las del año pasado». Andic y el resto de directivos repasaron la situación en los distintos sectores y ni siquiera certificaron una mejora clara en el turismo. Este evoluciona favorablemente en el segmento del visitante extranjero, pero los hoteles urbanos para turismo de negocios o el sector dependiente del turismo nacional continúa estancado o retrocediendo.

Quintana aseguró que el comunicado no ha querido entrar en pedir o no adelanto de elecciones, pero sí en «resaltar que independientemente del calendario electoral, se debe profundizar y agilizar las reformas en marcha y pendientes, y no perder, en cualquier caso, unos meses vitales». El comunicado hace también un llamamiento al Partido Popular para que apoye medidas impopulares si Zapatero las toma: «el consenso entre las principales fuerzas políticas sobre las reformas a emprender ten-



El presidente de CEIM, Arturo Fernández, ayer, en la asamblea de la patronal, en presencia de Esperanza Aguirre, / EFE

El IEF advierte también a Rajoy que «el consenso» tendría efecto en el empleo

dría un efecto significativo en la creación de empleo y en la recuperación de la inversión».

La directiva del IEF abordó con especial preocupación la reforma de los convenios colectivos aprobada por el Consejo de Ministros el pasado 10 de junio y que no se corresponde con lo que les anunció la

vicespresidenta segunda, Elena Salgado, en un encuentro el pasado mayo. Según el comunicado: la reforma laboral debe desligar los salarios del IPC, flexibilizar la contratación en las pequeñas empresas de cinco o menos trabajadores, «mejorar» los contratos a los jóvenes, y simplificar el descuelgue de las empresas de los convenios sin necesidad de acuerdo sindical. También reclama otorgar a las mutuas el papel acordado por patronal y sindicatos para controlar el absentismo.

A esta reforma hay que añadir las conocidas de ajuste público, reforma educativa y energética y más gestión privada en el modelo sanitario.

Otro empresario familiar, el presidente de la patronal madrileña CEIM y vicepresidente de CEOE, Arturo Fernández, aseguró que sería «buena idea» que el presidente del Gobierno, convocara elecciones anticipadas, aunque subrayó que el «primer paso» debe ser acometer reformas «profundas».

«CEOE está completamente segura de que España necesita hacer reformas con una urgencia tremenda», indicó después de la presentación de los libros sobre *Reformas necesarias para potenciar el crecimiento de la economía española* del Instituto de Estudios Económicos, según Europa Press.